

faire disparaître les déficits qui ont existé depuis trois ans et à préserver pour l'avenir le surplus de \$18,102.79 qui est encore disponible pour le paiement des pensions.

Le tableau suivant indique le nombre de pensionnaires, le montant et la moyenne des pensions qu'ils ont reçues :

PENSIONNAIRES.	Nombre.	Total des pensions.		Moyenne des pensions.	
		\$	cts.	\$	cts.
Agés de 56 ans et au-dessus.....	132	22,442	20	170	01
" moins de 56 ans.....	232	9,138	39	39	39
Veuves de fonctionnaires.....	12	1,170	64	97	55
Totaux.....	376	32,751	23	87	10
Hommes.....	83	18,169	94	218	91
Femmes.....	281	13,410	65	47	72
Veuves.....	12	1,170	64	97	55
Totaux.....	376	32,751	23	87	10

* * *

Des conférences pédagogiques pour les instituteurs protestants ont été tenues, dans la première semaine du mois de juillet 1893, à trois endroits différents: Lennoxville, Cowansville et Inverness. Elles étaient sous la direction du Principal de l'école normale McGill et du Secrétaire anglais du département de l'instruction publique.

Les conférenciers dont les noms suivent y ont pris part : à Lennoxville, M. G. W. Parmelee, B. A., et M. R. J. Hewton, M. A. ; à Cowansville, Rév. E. J. Rexford, B. A., M. J. M. Harper et Rév. M. Taylor, inspecteur d'écoles ; à Inverness, le professeur Kneeland, M. A., et M. J. Parker, B. A., inspecteur d'écoles. L'on a d'autant plus apprécié les services du Rév. M. Rexford qu'il n'était pas tenu d'assister à ces conférences.

Elles ont duré une semaine et elles ont été régulièrement suivies par 192 instituteurs et institutrices. Ce nombre, quoiqu'un peu moindre que celui des années précédentes, peut être considéré comme satisfaisant, vu que plusieurs d'entre eux avaient déjà suivi ces conférences pendant les trois années requises pour obtenir un certificat, vu aussi les

dépenses qu'ils doivent encourir pour assister à ces conférences, à la fin d'une longue année de travaux scolaires.

L'on estime, d'une manière approximative, à trente-cinq pour cent le nombre des institutrices et des instituteurs protestants qui jusqu'à présent ont suivi ces conférences et qui n'avaient aucunes connaissances pédagogiques.

A Lennoxville, les beaux édifices du collège Bishop ont été de nouveau généreusement mis à la disposition des instituteurs et institutrices qui y ont été reçus en payant simplement le coût de leur nourriture.

* * *

Le bureau central des examinateurs protestants a fait le rapport suivant :

CANDIDATS.	
Hommes	38
Femmes	275
	313
Pour le brevet d'académie, 1ère classe....	1
" " " 2e classe.....	10
Pour le brevet d'école modèle, 1ère classe.	1
" " " 2e classe.....	98
Pour le brevet d'école élémentaire, 1ère classe.....	8
Pour le brevet d'école élémentaire, 2e classe.....	195
	313